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2022 年美国芝加哥亚

裔传统月庆典及华埠健康日

活动日前于华埠广场落幕，

由芝加哥亚美联盟、马来西

亚裔社区、美亚健康协会共

同主办的这场活动，推出来

自中国、马来西亚、泰国、印

度、日本、韩国、印尼、越南等

亚裔社区精彩节目，充分展

现文化多元与丰富。

伊州国会众议员戴维

斯、伊州州众议员马静仪、芝

加哥第 25 区区长卢汉士、11

区区长李慧华、中国驻芝加

哥总领事馆副总领事边志春

等，均到场同庆。

两位主办单位负责人马

来西亚裔社区创始人郑金

光、美亚健康协会运行主任

刘红首先致欢迎词，向参加

庆典的政要、赞助商、社团和

市民表示感谢。边志春表扬

亚裔族群在文化、经济等领

域对美国社区发展作出的重

大贡献。

马静仪、卢汉士及李慧

华在活动中，鼓励大家完成

选民登记，积极参与投票；

卢汉士代表芝市长莱特福

特颁发贺函给亚美联盟主

席郑金光，肯定该组织对于

保存芝城 16 个亚太裔社区

丰富的文化与传统的贡献，

此外，市长也赞扬美亚健康

协会为民众提供的多项健

康服务。

当天会场在美亚健康协

会及 UIC 医学院等医疗机

构合作下，推出多项健康服

务，包括高血压、糖尿病、骨

质疏松症、B型肝炎、心理健

康资讯等。

演出节目则有粤剧、华

埠“168 健身舞蹈队”舞蹈、

韩国社区腰鼓舞、日本太

鼓、黄河艺术团的民族舞

蹈、泰国特色舞、希林艺术

学校的小朋友歌舞等，马来

西亚小朋友的走秀，则是为

整个活动画下了一个完美

的句点。

（据中国侨网报道）

加拿大华人企业领导

创立的生物药企
获逾 500 万加元联邦资金支持
加拿大一间由华人企业参与领导、创立的生

物制药科技公司近日获加拿大联邦政府创新基

金近 540 万加元投资，以进行生物制药和新型健

康产品的研发和生产。

加拿大草原经济发展部近日在阿尔伯塔省

埃德蒙顿公布总额超过 1700 万加元的联邦投

资，以帮助当地 11 家企业扩大规模，并将其产品

和服务推向新市场。其中，生物制药科技企业

PBG BioPharma 将获得 539 万加元投资，用于提

高其生物制药制造能力，开发新型天然保健产品

和药物。其所获投资额占联邦投资总额的逾三分

之一。

该公司创始人郑萍表示，自己与团队在 2018

年由“动态基因检测 -干预 - 再检测”的精准治

疗美好愿景出发，从 Polar Bear 公司租用阿尔伯

塔大学一间办公室实验室开始，如今 PBG

BioPharma 已发展成为私募数千万加元并建立符

合国际制药最高等级的生物制药企业。公司首席

执行官单婕表示，其团队非常自豪能够扩大和加

强产品与技术创新，同时加强制造与商业化、吸

引人才。

加政府此次提供的联邦投资中，获支持的企

业项目还涉及先进制造、清洁能源、人工智能、数

字技术等。加官方预计，该批投资项目可创造逾

880 个工作岗位，有助推动当地经济发展。

（据中国新闻网报道）

巴西圣保罗侨社

举行支持华人参政动员会
5 月 8 日，巴西圣保罗侨社在客家中心举行

华侨华人积极融入当地、支持华人参政动员会。

圣保罗州审计法院院长戈梅斯、巴西华人协

会会长叶周永等嘉宾，以及圣保罗各侨团会长、

代表等两百多人参加了本次活动。

活动上，圣保罗侨社支持华人参政工作中心

总负责人、动员会总召集人之一李锦辉作了工作

报告。他说，支持华人参政，对于旅居当地的华侨

华人得到更好生存、发展的环境，对于加强中巴

两国人民的友谊和促进中巴友好合作的发展，都

是非常有意义的。

圣保罗侨社支持华人参政动员会总召集人、

巴西华人协会会长叶周永做了动员讲话。他表

示，大家现在都生活、工作在巴西，巴西也成了华

人的第二故乡。因此，更好地融入当地社会，支持

华人参政，是大家共同的愿望。

前巴西联邦国会众议员威廉巫作了深情而

激动的讲话。他回顾了当年华侨华人支持他竞选

参政的感人情景，并表示自己能够成功当选国会

议员，是大家支持的结果。他提到，由于种种原

因，多年前自己离开了政界，但仍然心系华侨华

人发展。 （据中国侨网报道）

华人为意大利边陲重镇
注入经济活力

意大利东北地区港口城市的里雅斯特

(Trieste)靠近斯洛文尼亚边境，这座拥有 20 多万

人口的边陲重镇活跃着不少华人的身影。华人给

Trieste 注入了经济活力，受到关注和肯定。

近期一项调查为人们勾画出一幅移民商业

版图：定居在 Trieste 的移民参与了超过 14%的经

济活动，其中 10%为华人。除了华人，还有来自巴

尔干半岛、土耳其、孟加拉、摩洛哥、俄罗斯和古

巴等国的移民在此谋生。在各国移民创业者中，

华人表现非常抢眼。

华人在此经营的第一家生意可以追溯到大

约 40 年前，那是 Venezia 广场旁的一家中餐馆。

当地中小企业联合会负责人 Antonio 表示，当年，

华人开始收购位于附近的意大利仓库，并开始迅

速扩张。但过去数十年，华人也经历了各种危机

之苦，华人经营逐步走向多样化。如今，这儿到处

都是华人经营的店铺，比如服装、食品、餐馆、酒

吧、美发、手机配件、织补店等等，他们为 Trieste

带来了活力。 （据中国侨网报道）

5 月 8 日上午，马来西

亚第 37 届全国华人文化节

火炬在马六甲三宝山点燃，

为本届华人文化节揭开帷

幕。

在被称为“马六甲华人

文化起点”的三宝山点燃华

人文化节火炬，是马来西亚

华人文化节已坚持 30 余年

的传统。马来西亚国际贸易

和工业部副部长林万锋、中

华大会堂总会总会长吴添

泉、马六甲中华大会堂主席

张民生、森美兰州中华大会

堂主席黄俊棠等共同按下按

钮，将火炬点燃。

随后，在吴添泉见证下，

马六甲华堂负责人将火炬传

递给本届文化节主办方森美

兰华堂。随后火炬在三宝山

进行环山跑展示。据介绍，火

炬随后将在森美兰州等地开

始传递活动。

吴添泉说，文化是民族

的根，文化要向下扎根，扎根

才能继续传承。无论是全国

华人文化节及其升旗礼、火

炬礼等活动，都是“捍卫和发

扬中华文化和本土文化大结

合的长远运动”，是马来西亚

华人“历代相传，心手相连而

引以为荣的民族使命”。

三宝山被学者认为是

“马六甲华人文化起点”，这

也是每年华人文化节火炬

在此点燃的文化意义。张民

生告诉记者，马六甲华堂充

分挖掘三宝山文化意义，历

年持续在此举办火炬礼和

“三山九九重阳登高”重阳

节活动等，希望借此“相信

文化的力量，守护文化的力

量”。

马来西亚全国华人文化

节自 1984 年开始举办，最初

被称为马来西亚全国华团文

化节，后改为现名。本届华人

文化节在因疫情暂停两年后

实现重启，以“天工开物，文

化古今”为主题，将于今年 9

月 16 日在森美兰州开幕。

（据中国新闻网报道）

“汉语桥”俱乐部（吉隆坡）
在马来西亚成立

“汉语桥”俱乐部(吉隆坡)5 月 17 日在

吉隆坡成立。中国驻马来西亚大使欧阳玉

靖和中国东盟商务协会总会(CABA)总会长

林玉唐等为俱乐部揭牌。

“汉语桥”俱乐部(吉隆坡)主席戴小华

介绍，“汉语桥”比赛举行以来，已有很多马

来西亚学生参加这一被誉为国际语言文化

教育领域的汉语“奥林匹克”。此次“汉语

桥”俱乐部(吉隆坡)是继巴黎、开罗、开普

敦、圣保罗、雅加达等各国城市之后成立的

又一汉语桥俱乐部。她展望称，俱乐部将努

力成为马来西亚学习汉语和中华文化，各

民族青少年互相学习、互相了解的交流园

地，了解马来西亚独特的多元文化的平台；

成为马中民间友好的桥梁以及推动马中文

化教育交流务实合作的纽带。

欧阳玉靖感谢马来西亚社会各界对于

国际中文教育的关心和关注。他相信，“汉

语桥”俱乐部的成立，不但可成为“汉语桥”

选手们的经验分享之家，也将为马来西亚

众多热爱汉语和中国文化的朋友提供一个

互相交流、互相学习的平台。他期待“汉语

桥”俱乐部持续开展形式多样、精彩纷呈的

中国语言文化交流活动，吸引广大中文爱

好者加入其中，感知中马多元文化，结交志

同道合的朋友。

林玉唐表示，CABA 在 2017 年成立以

来，致力于推动中国与东盟之间的经贸与

投资交流，并积极促进中国与东盟国家之

间在文化、教育、旅游等有关方面的发展、

交流及合作。他并指出，随着“汉语桥”俱乐

部(吉隆坡)的成立，期望在戴小华带领下，

与协会积极配合，继续深入推动马中两国

之间的文化与教育交流，甚至提升到中国

与东盟之间的文教交流，为“一带一路”高

质量发展，为中国与东盟文化教育交流贡

献力量。

（据中国新闻网报道）

当地时间 5 月

15 日，澳大利亚福

建总商会（以下简称

“总商会”）“走进会

企”系列活动第八站

在澳大利亚新能源

公司 LAVO 集团举

行，“走进会企”第八

站活动主题为绿色

动力“氢”启未来。

这是总商会致力于

建设创新型、学习

型、具有国际视野

的现代商会的又一

次成功实践。福建

总商会的会员代表

和参访企业代表五

十余 人出 席 了活

动。本次活动由总

商会副秘书长刘萍

担任主持。

“走进会企”系

列活动发起人、总商

会会长林文灯致欢

迎辞。“我们中的大

多数对新能源这一

领域所知甚少，所以

今天带着会员们一

起来学习，希望带给

大家一些启发。”林

文灯表示，受疫和科

技数字化的发展等

各方面因素影响，各

个行业普遍对新能

源有很大的需求。眼

下，新能源行业正在

改变交通出行和生

活方式，是备受青睐

的行业之一。总商会

的会企中多以经营

传统行业为主，这些

行业未来将发生怎

样的转变，需要会企

成员对这个多加探

索。

当天还进行了

“走进会企”系列活

动交接仪式。

5月 15 日下午，

一般社团法人西日

本华侨华人社团联

合会（以下简称“联

合会”）第一次会员

大会（以下简称“会

员大会”）在大阪召

开。91 名加盟团体

的代表参加了会员

大会，并被推选为第

一届理事会理事。有

31 名中日友好人士

参加会员大会。

中国驻大阪总

领事馆总领事薛剑

出席会员大会并致

辞。薛剑首先代表中

国驻大阪总领事馆

向联合会的成立表

示衷心祝贺。薛剑表

示，联合会是一个由

18 家西日本华侨华

人社团组成的联合

团体，这是西日本地

区侨界发展建设当

中的一件大喜之事。

长期以来，西日本地

区各个侨团、侨社积

极团结本地区侨胞，

为传播中国传统文

化促进侨团建设发

展，加强中日两国民

间交流合作作出了

积极地努力。

联合会会长张

永胜在致辞中表示，

成立联合会就是要

众志成城，共同面对

困难，抱团取暖，互

援互助。今后，联合

会还将开展纪念中

日邦交正常化 50 周

年，以及中秋、国庆

等活动，并加强联合

会、各加盟团体与日

本各界联系等工作。

同时，还将开展对日

本各地的拜访活动，

并适时组织归国汇

报团。

会员大会还收

到来自日本国内参

议院议员、众议院

议员，以及中国各

地对外友好协会的

祝贺视频、贺电与

贺信。

澳大利亚福建总商会
举行“走进会企”第八站活动

一般社团法人西日本华侨华人社团联合会
第一次会员大会在大阪召开


